
Ищите Бога 
Ищите Господа, когда можно найти Его; призывайте Его, 

когда Он близко. Да оставит нечестивый путь свой и 

беззаконник - помыслы свои, и да обратится к Господу, и Он 

помилует его, и к Богу нашему, ибо Он многомилостив. 

(Ис.55:6,7) Этот призыв говорит о том, что Бог ожидает от нас 

активных действий. У ищущего всегда есть какой-то интерес, то ли 

найти потерянное, то ли найти что-то новое. Это золото и другие 

полезные ископаемые, а также научные изыскания и открытия. 

Когда же мы ищем Бога, то находим одновременно и потерянное, и 

новое. В Адаме мы потеряли Бога, а в личной жизни мы Его совсем 

не знали. И когда мы Его нашли, это оказалось для нас чем-то 

новым, неизведанным. Но даже когда мы уверовали, поиск Бога не 

должен прекращаться. Приводимый мной текст обращён к 

Израильскому народу, который знал Бога. Но давайте подробнее 

рассмотрим этот текст. 

Здесь есть предупреждение о том, что Бога не всегда можно 

найти, но для этого есть определённое время. Иисус также говорил 

об этом. Мне должно делать дела Пославшего Меня, доколе есть 

день; приходит ночь, когда никто не может делать. Доколе Я в 

мире, Я свет миру. (Иоан.9:4,5) Ночью труднее и что-то искать. 

Это предупреждение относится и к каждому отдельному человеку. 

Есть много людей, которые пропустили время, когда можно было 

найти Бога и уже никогда Его не найдут. Но здесь нам не нужно 

«переходить на личности». Это тайна Божия. Нам же нужно 

свидетельствовать всем. 

Когда Господь близко? Когда у нас всё хорошо и спокойно, 

мы в Боге не нуждаемся. Зачем нам Небесное Царство, когда мы 

здесь неплохо устроились? Мы далеки от Бога, хотя Он недалеко. 

От одной крови Он произвел весь род человеческий для обитания 

по всему лицу земли, назначив предопределенные времена и 

пределы их обитанию, дабы они искали Бога, не ощутят ли Его 

и не найдут ли, хотя Он и недалеко от каждого из нас: ибо мы 

Им живем и движемся и существуем, как и некоторые из ваших 

стихотворцев говорили: "мы Его и род". (Деян.17:26-28) Но 

когда у нас трудности, неприятности, тяжёлые, а то и смертельные 

болезни, тогда мы способны искать помощи у Бога. Читая 

Евангелия, вы обратили внимание на то, кто особенно нуждался в 

Иисусе? Иногда нам нужно совершенно обанкротиться, чтобы 



наконец начать искать Бога. Одна женщина, которая страдала 

кровотечением двенадцать лет, много потерпела от многих 

врачей, истощила все, что было у ней, и не получила никакой 

пользы, но пришла еще в худшее состояние, - услышав об 

Иисусе, подошла сзади в народе и прикоснулась к одежде Его, 

ибо говорила: если хотя к одежде Его прикоснусь, то 

выздоровею. И тотчас иссяк у ней источник крови, и она 

ощутила в теле, что исцелена от болезни. (Мар.5:25-29)  

А как призывать Бога? И воззовете ко Мне, и пойдете и 

помолитесь Мне, и Я услышу вас; и взыщете Меня и найдете, 

если взыщете Меня всем сердцем вашим. (Иер.29:12,13) Мы 

часто хотим помощи от Бога только в трудностях или болезнях, но 

это не значит искать Его всем сердцем. Бог даёт нам удостоверение 

Своей силы и могущества, но как только мы избавляемся от 

трудностей и болезней, тотчас же забываем о Боге. Бог же хочет, 

чтобы мы нашли Его Самого, но при определённых условиях.  

Да оставит нечестивый путь свой и беззаконник - 

помыслы свои, и да обратится к Господу, и Он помилует его, и к 

Богу нашему, ибо Он многомилостив.  Здесь Бог предлагает нам 

комплекс мер. Оставить прежний путь и изменить мышление мы 

сами не можем. Спустя несколько времени, Каин принес от 

плодов земли дар Господу, и Авель также принес от 

первородных стада своего и от тука их. И призрел Господь на 

Авеля и на дар его, а на Каина и на дар его не призрел. Каин 

сильно огорчился, и поникло лице его. И сказал Господь Каину: 

почему ты огорчился? и отчего поникло лице твое? если 

делаешь доброе, то не поднимаешь ли лица? а если не делаешь 

доброго, то у дверей грех лежит; он влечет тебя к себе, но ты 

господствуй над ним. И сказал Каин Авелю, брату своему. И 

когда они были в поле, восстал Каин на Авеля, брата своего, и 

убил его. (Быт.4:3-8) Здесь мы видим, что Каин не искал Бога, и 

хотя Бог говорил к нему, он не смог противостать своим злым 

помыслам. Бог же предлагает обратиться к Нему. Прежде всего Он 

помилует грешника, то есть простит ему все грехи через жертву 

Иисуса Христа, а затем даст ему новую жизнь. Только тогда 

человек под водительством Духа Святого способен оставить 

прежний образ жизни и образ мыслей. Обращение означает поворот 

на 180º. Нечестивый становится благочестивым, беззаконник 

становится праведником, непокорный становится послушным Богу. 



Человек направлял свой путь в преисподнюю, а теперь он идёт в 

небо. Не хотевший даже слышать о Боге теперь имеет с Ним 

непосредственное общение.  

Но Иисус говорит нам, чтобы мы продолжали искать Бога. 

Просите, и дано будет вам; ищите, и найдете; стучите, и 

отворят вам; ибо всякий просящий получает, и ищущий 

находит, и стучащему отворят. (Матф.7:7,8) В этом тексте есть 

три повеления, что говорит об обязательности их исполнения, и три 

обетования, в которых Бог обязуется исполнить Свою часть. Наши 

просьбы очень часто касаются материальных нужд или здоровья. 

Об этом мы просим и для себя, и для других. Но если наши 

молитвы только об этом, то мы ищем не Бога, а только помощи от 

Бога. Но это значит, что мы ищем Бога не всем сердцем и погрязли 

в земном. Мы же должны спрашивать у Бога почему мы заболели, 

почему попали в нужду или неприятность. Если мы наказываемся 

болезнями, то Бог нас от них не исцелит, сколько бы мы не 

просили. Сперва нужно исповедать грех, за который наказаны, или 

недостойное участие в Вечере Господней, а потом молиться об 

исцелении. Если мы увлеклись каким-то бизнесом, из-за которого 

оставили служение Богу, перестали посещать собрания, и попали в 

нужду или неприятность, то Бог не избавит нас, пока не покаемся в 

своём небрежении Богом и делом Его.  

 Мы просим об успехе своего служения, о силе для этого 

служения. Но нужно обратить внимание на мотивацию нашего 

служения, ибо здесь таится опасность возгордиться, взять над кем-

нибудь власть, а то и над всей общиной, как Диотреф, который 

любил первенствовать. И опять мы не ищем Бога. У Еноха же была 

другая мотивация. Верою Енох переселен был так, что не видел 

смерти; и не стало его, потому что Бог переселил его. Ибо 

прежде переселения своего получил он свидетельство, что 

угодил Богу. А без веры угодить Богу невозможно; ибо надобно, 

чтобы приходящий к Богу веровал, что Он есть, и ищущим Его 

воздает. (Евр.11:5,6) Будем же служить так, чтобы угодить Богу, 

тогда Он даст нам и силы, и средства для исполнения нашего 

служения. 

Мы можем возвеличить пастора, проповедника, 

душепопечителя, руководителя братства, какого-то реформатора и 

тщательно соблюдать его указания и наставления, но это не значит 

искать Бога. Мы заменили Всемогущего Бога весьма ограниченным 



человеком, который сам далеко не всё знает о Боге, может 

совершать ошибки, и даже грубые ошибки, проявить малодушие в 

том, что нужно реформировать или вовсе упустить это из вида. Бог 

же хочет, чтобы мы искали лично Его. Ищите Господа и силы 

Его, ищите лица Его всегда. (Пс.104:4) А следующий стих 

говорит, что лично я должен искать Господа. Сердце мое говорит 

от Тебя: "ищите лица Моего"; и я буду искать лица Твоего, 

Господи. (Пс.26:8) Но это не исключает дисциплину в Церкви. 

Пастырей ваших умоляю я, сопастырь и свидетель страданий 

Христовых и соучастник в славе, которая должна открыться: 

пасите Божие стадо, какое у вас, надзирая за ним не 

принужденно, но охотно и богоугодно, не для гнусной корысти, 

но из усердия, и не господствуя над наследием [Божиим], но 

подавая пример стаду; и когда явится Пастыреначальник, вы 

получите неувядающий венец славы. Также и младшие, 

повинуйтесь пастырям; все же, подчиняясь друг другу, 

облекитесь смиренномудрием, потому что Бог гордым 

противится, а смиренным дает благодать. Итак смиритесь 

под крепкую руку Божию, да вознесет вас в свое время. (1Пет.5:1-

6) Если мы ищем лица Божия, то имеем знание от Него, как должно 

вести себя в церкви. А кто не ищет лица Божия, тот приносит в 

общину проблемы, соблазны, ереси и разделения. 

Если в нашей семье нет чтения Слова и молитвы, то мы ещё 

не нашли Бога. Здесь нам нужно уподобиться возлюбленной из 

книги Песни песней. На ложе моем ночью искала я того, 

которого любит душа моя, искала его и не нашла его. Встану 

же я, пойду по городу, по улицам и площадям, и буду искать 

того, которого любит душа моя; искала я его и не нашла его. 

Встретили меня стражи, обходящие город: "не видали ли вы 

того, которого любит душа моя?" Но едва я отошла от них, 

как нашла того, которого любит душа моя, ухватилась за него, 

и не отпустила его, доколе не привела его в дом матери моей и 

во внутренние комнаты родительницы моей. (Песн.3:1-4) Так 

что найдём Иисуса и приведём Его в дом свой. 

Нам нужно больше всего беспокоиться о своём духовном 

состоянии, чтобы найдя Бога, не потерять Его, но постоянно жить в 

Его присутствии. Но для этого нужно на деле отвергнуться себя и 

полностью отдаться во власть Всемогущего Бога. Испытай меня, 

Боже, и узнай сердце мое; испытай меня и узнай помышления 



мои; и зри, не на опасном ли я пути, и направь меня на путь 

вечный. (Пс.138:23,24) 

На этом я заканчиваю свою книгу. Я поделился с вами тем, 

что открыл мне Бог. У меня были и переживания, и ответы на 

молитвы, и покаяния. Иногда было и непонимание действий Бога в 

моей жизни в данный момент. Было у меня и удивительное ведение 

в служении, особенно в творчестве. Я и не предполагал, что 

напишу именно эту книгу и колебался в том, стоит ли её начинать, 

но благодатью Божией есть то, что есть. Я не рукоположенный 

служитель, не дипломированный пастор, но обычный христианин. 

Тем, что открыл мне Бог, я поделился с вами. От жизни с Богом я 

не чувствую какого-то гнёта или притеснения. Мне хорошо с 

Богом! 

 

Если вы захотите написать мне отзыв об этой книге или что-то 

посоветовать для улучшения и исправления, пишите мне по адресу: 

stas.magen@gmail.com 
Божьих вам благословений, дорогие читатели! 
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